

ENTREGAN EDICIÓN N° 56 DEL INFORME ECONÓMICO REGIONAL (IER)

Reporte económico señala necesidad de impulsar inversiones privadas en el Biobío

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

El Informe Económico Regional (IER), realizado por el grupo de investigación liderado por el investigador del Departamento de Economía, de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (Facea) de la Universidad de Concepción, en su edición N° 56, ha entregado sus proyecciones y planteamientos sobre la situación económica regional.

Con un consolidado reporte ha dado luces sobre cómo debería avanzar la economía del Biobío. Iván Araya Gómez, director del IER y docente en Facea, aseveró que “tanto a nivel mundial, nacional o regional, la economía después de procesos bastante complejos como fue la pandemia, el control de la inflación, hoy día, su actividad económica, su crecimiento está convergiendo hacia algo mucho más estable”.

Ahora bien, estabilidad no es sinónimo de crecimiento. Es que el director del reporte económico observa que, de acuerdo al análisis realizado, “Para 2025-2026 nos dan tasas de crecimiento alrededor del 2%, no más que eso. Y eso tratando de ser lo más optimista posible”.

Pero, ¿cómo elevar la tasa de crecimiento de la capacidad productiva? “El crecimiento potencial antes estaba alrededor del doble o el triple, hoy día se calcula en 1,5 o 1,7. Y si esa es la tasa de crecimiento de largo plazo a la cual nosotros podemos optar, a partir de las dificultades de poder tener políticas monetarias y fiscales que ayuden a tener un poco más que eso, entonces vamos a tener que contentarnos con eso. Y eso es muy poco”, afirmó el director del IER.

¿Quién lleva el carro?

Asimismo, el subdirector del IER y jefe de carrera de In-

Se plantea que cifras regionales de crecimiento convergen a la estabilidad. IER detalló proyecciones y desafíos económicos para 2025 y 2026.



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

geniería Comercial UdeC, Claudio Parés, aseveró que “la tendencia económica está marcada por la estabilización. Estamos llegando a niveles de consumo que básicamente vuelven a sus niveles pre pandemia. Estamos llegando a consumir más o menos lo mismo. No estamos creciendo mucho en consumo. Si no crecemos mucho en consumo, alguien más tiene que tirar del carro”.

“La inversión también está relativamente detenida. De hecho, va a la baja si nosotros miramos los permisos de construcción. Tenemos que en formación bruta capital y en inversión tenemos muy poco. Y hoy día es el gasto del Gobierno el que se ha estado consolidando y que ha estado manteniendo el carro más o menos firme. La deuda fiscal

impide mantener ese ritmo”, explicó Parés.

Para el docente, no hay mucho espacio para hacer política fiscal, por lo tanto “ahora es la responsabilidad de los empresarios y de nosotros como sociedad de invertir y hacer que la región vuelva a crecer”, afirmó.

Políticas públicas

En la misma instancia, el seremi de Economía, Fomento y Turismo del Biobío, Javier Sepúlveda, valoró la entrega del informe económico.

“Agradecemos profundamente este trabajo que se hace desde el Departamento de Economía de la Universidad de Concepción, por generar este informe económico regional que nos permite contar con información relevante para la toma de decisiones en

materia de política pública, información respecto a ciertas proyecciones, algunas variables económicas que nos permitan a nosotros tener una mayor certeza a la hora de tomar decisiones”.

Además, “esta información la incorporamos cuando hacemos política pública y lo importante es que ha quedado instalado que, tener un Plan de Fortalecimiento Industrial, es un factor relevante y diferenciador a la hora de atraer inversión. Estamos dando una señal clara al sector privado de que aquí en la región del Biobío las cosas se están haciendo de forma coordinada entre el sector público y privado”, sumó el seremi de Economía del Biobío.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl